

PRECIOS DE SUSCRICION.

Gerona un mes, 6 rs. 3 meses. . . . 15
 Resto de España y Portugal, 3 meses. 16
 Cuba y Puerto-Rico, semestre, 5 pesos.
 en oro, un año, 8 id.
 Francia, trimestre, 20 rs. semestre. . . 55
 No se servirá ninguna suscripcion, sin
 previo pago adelantado. La corresponden-
 cial Administrador de este periódico.

REDACCION Y ADMINISTRACION

En la Imprenta de este periódico.

LA NUEVA LUCHA.

DIARIO DE GERONA.

ANUNCIOS.

A los suscritores, por años, á medio rea-
 línea en la cuarta plana y á real los no
 suscritores. Por meses, precios conven-
 cionales. Anuncios mortuorios en la cuar-
 ta plana, desde 40 rs. en adelante. Anun-
 cios y remitidos, de 1'50 á 20 rs. línea
 á juicio de esta Administracion. Todo que
 se entienda por adelantado. Insértese
 ó no, no se devuelve ningun original

Número suelto, 10 céntimos

Eco de las aspiraciones del partido Liberal-dinástico de la provincia.

FUNDADOR-PROPIETARIO: D. FÉLIX MACIÀ Y BONAPLATA.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS

suministradas por la ACADEMIA GERUNDENSE dirigida por N. Carlos del Coral

Dia 3 Octubre.—Tiempo medio á mediodia verdadero 11 hs. 47 ms. 44 s.

TERMOMETRO			Baromé- tro.	Hig. Saus- sure.	Estado del cielo	VIENTO.		Lluvia en mm,
min.	máx.	med				Dirección	Intensid.	
20	40	30	750	88	Variable	O.	Brisa	0

BSERVACIONES—

Las Bibliotecas públicas.

Con seguridad que en ninguna parte se lee menos que en España, aún entre las personas que pasan por ilustradas. Las bibliotecas universitarias, fuera de la Universidad central, son un mito. Las bibliotecas de los Institutos provinciales apenas si vejetan, menos aún las de los Institutos locales, y no hablemos de bibliotecas municipales ó de los pequeños pueblos. En ellos se mata la vida bostezando y viendo crecer la yerba de los campos.

Lo mas triste es la desidia de las ciudades, pues quien por ejemplo, enderezara su pasos en Gerona, que al fin es en la provincia el primer foco de ilustracion hácia la biblioteca provincial en los dias que está abierta, se hallaría, unos por otros, con que no la frecuenta nadie. Allá, en un corredor vacío, su presencia entre los libros haría descabezar el sueño del bibliotecario, absorbería un momento su atencion, aterrándola de novedad si por acaso ofrecía de prolongar sus visitas mas á la larga de un par de dias.

Esto á pocas diferencias, es lo que pasa en España en casi todas las bibliotecas públicas escepcion de las de Madrid, ordinariamente siempre llenas; contando en la regla las bibliotecas que como las de las sociedades no son públicas. En provincias si alguien se deja caer por ellas es para leer una novela soporífera ó insustancial, ó para matar el rato sobre algun periódico entre reglamentarios bostezos.

Diríase que el libro, como si estuviera embrujado, tiene la propiedad de ahuyentar las gentes, y que solo las pone en rebullicio un buen guiso, el olor de los licores finos, la música que alhaga los oidos, y el teatro ó el paseo que divierten inútilmente los ojos. Y no hablemos del baile, de los toros ó de una cacería porque son cosas que hacen saltar el alma de nuestro pueblo de puro gozo.

Todo le atrae, todo, todo menos las bibliotecas, como si fueran asilo de desesperados, como si el concurrir á ellas fuera tirarse para siempre á un pozo negro.

Consecuencias. Primera: que aquí el mas asno se hace de ordinario el amo de todos. Segunda: que en España no hay opinion pública. Tercera: que siendo uno de los pueblos mas ricos del mundo, por ley de la naturaleza, en el fondo carecemos de todos los elementos y comodidades que hacen grata la vida moderna, viviendo amodorrados intelectualmente y zarandeados á destajo por los vividores políticos.

No negamos los hábitos trabajadores de nuestro pueblo. Casi son su única virtud, pero esos hábitos, ¿de qué sirven si la inteligencia no habla? ¿y cómo hablará la inteligencia del que no estudia? ¿cómo hará política el necio? Aquí tiene muchos proselitos el refrán «ayúdete Dios hijo que el saber de poco te vale», dice uno de ellos como dando á entender que los hijos se vienen á la boca del osado; y no habiéndose de caer en ella por afán de recogerlos, mejor que estudiar, lo cual irrita el sistema nervioso y precipita la muerte, conviene vivir abotargado como irracional, huyendo, como del demonio, de las bibliotecas populares.

Tal vez si se dejara obrar la iniciativa popular las quemaría todas olvidando que la ilustracion emancipa y crea riqueza inmaterial. El que de esta resultante dude, y con seguridad que ninguna persona digna de tal nombre dudará, no tiene mas que fijarse en la historia, cuya filosofía ilumina todos los problemas sociales por oscuros que ellos parezcan.

Pues bien: la filosofía de la historia nos dice que los pueblos que han ejercido la hegémnia política del mundo han sido los mas ilustrados y los mas ricos y todo se lo han debido al estudio.

Fenicia, Cartago y Roma en la antigüedad dan de ello ejemplo, y en nuestros dias Alemania, Inglaterra y Francia donde las bibliotecas popu-

lares, bien formadas, están siempre llenas.

Frente á cada una de esas naciones ¿para qué sirve el poderío de Rusia, nacion atrasada, por ejemplo? ¿qué somos nosotros, pueblo desdichadísimo, comparados con el poder material de Bélgica, la cual ofrece centuplicada su riqueza, parangoneándola con la nuestra?

Y la riqueza, el bienestar, la gloria, se lo han dado á esos pueblos las escuelas, el trabajo constante sobre el libro, evaluado en la manifestacion espléndida de sus concurridas bibliotecas populares. Nuestras democracias que no exieran la taberna y son indiferentes á la biblioteca debieran gritarlo así.

Id á Bélgica, por ejemplo, y que se os ocurra visitar la aldea de Vaterloó, pequeña y miserable por su extension é inmortalizada por sus recuerdos, y en aquella aldea hallaréis escuela y además de escuela biblioteca, y allí vereis á los pobres aldeanos agrupados en las noches de invierno al calor de la chimenea oyendo de los preceptores una conferencia pública sobre mil temas prácticos de la vida al cerrarse las veladas de lectura y que acostumbran á durar una hora todas las noches, en todas las bibliotecas municipales.

La instruccion en todas partes es una idolotria y solo entre nosotros poco menos que cuestion de broma. Ni la enseñanza primaria ni la secundaria ni nada está á la altura que debiera.

Obligacion sagrada de los gobiernos es mirar de corregir esto y de levantar en todas partes ¿por que no? bibliotecas populares que hagan honor á la vida intelectual de la patria, donde se calculan escasamente en cincuenta mil hombres los que siguen el movimiento de la vida literaria.

Cada municipio debiera tener una humilde biblioteca aun que fuera tan raquítica que no llegara á cien volúmenes, los cuales en muchas poblaciones de dos y de tres mil almas no se encontrarían hoy, con seguridad, aún incautándose de todos los libros útiles que obran existentes en todas las casas. Tanto es el entusiasmo que el pais resplandece á favor de la instruccion, que, si bien se gradúa, se limita á mandar los padres sus hijos á la escuela para que no estorben en casa, y á darles a lo más una carrera como *modus vivendi* ó por espíritu de vanidad.

Sin embargo, tenemos la seguridad profunda de que nada veremos

en España relativo á creacion de tales bibliotecas, ni tan siquiera al mejoramiento de la enseñanza pública. Esto está dejado de la mano de Dios en cuanto á cultura se refiere tanto que los gobiernos solo libros de desecho mandan á las bibliotecas oficiales.

Veinte años cumplen con el mes desde que advino la revolucion de Septiembre, de la cual se dijo llevaba en la mano el porta-estandarte de todas las luces y mataría la ignorancia nacional.

¡Ba! ¡frases hechas! La estadística que no tiene entrañas, es mucho mas elocuente que todo el fraseo.

En 1868 el número de españoles que no sabian leer era de 11.837,391, y segun el último recientísimo censo llega á doce millones, de modo que, aún descartando el aumento gradual que la poblacion haya tenido, estamos hoy como estábamos ayer sino peor, aquí donde desde Pi y Margall, Salmeron, Zorrilla y Castelar, hasta Pidal, todo el mundo vocinglero ha sido ministro y ha prometido grandes cosas, pretestando al caer que no se han hecho en las de instruccion pública porque no han tenido tiempo; el uno porque llovía y el otro porque hacía calor.

Ello está muy bien. De aquí á 20 años tenemos la seguridad profunda de que sea el que fuere el gobierno que tengamos, este artículo aún seguirá siendo de actualidad, dado caso que si la generacion que va subiendo, no resulte, como es muy fácil, aún mucho mas ignorante que no la actual. Porque entonces aún tendría mayor interés para este artículo que el que pueda tener hoy los que amen de veras la cultura patria.

Nuestros Corresponsales.

Madrid 30 Setiembre de 1888.
 Sr. Director de LA NUEVA LUCHA.

Esta mañana ha regresado á Madrid el Sr. Pi y Margall de su excursion por Cataluña y Aragon, despues de haber hecho la propaganda que todos conocen.

Sus amigos han tratado de hacerle una ovacion que ha podido resultar hasta cierto punto, si se cuenta el número de curiosos y desocupados que nunca faltan por las calles de la Corte.

¿Viene satisfecho de su campaña? Dificilmente podrá averiguarse en aquel rostro impenetrable que le ha valido el calificativo del *hombre del hielo*; pero la gente política que no se

contenta con examinar la superficie de los sucesos que ocurren en la vida pública, sino que analiza y va al fondo de los mismos, juzga que los resultados del viaje del jefe de los federales no tiene la trascendencia que algunos suponen, desprendiéndose esta conclusión del análisis del discurso que acaba de pronunciar en Zaragoza.

Por el pronto no ha correspondido á la expectación que se advertía sobre dicho acto, lo cual ya es una derrota cierta; pero lo más importante de este asunto hay que buscarle en lo que á la proyectada coalición de los elementos republicanos se refiere, puesto que si bien el señor Pi y Margall ha aconsejado en Zaragoza ese movimiento de concentración, no es una manera muy apropiada de buscarla, recordar que los amigos del señor Ruiz Zorrilla han sido la causa de que no se haya realizado anteriormente, así como de acusar de cierta manera al partido demócrata-progresista de haber perdido ocasiones tan importantes como la de las Carolinas y la muerte de Alfonso XII, no olvidándose tampoco de la empresa de la plaza militar de Badajoz.

Así se hallan las cosas sin que por esto cesen los trabajos para llegar á la inteligencia entre todos los grupos republicanos aunque sufran un nuevo paréntesis con las declaraciones del señor Pi, pues entre los zorrillistas han causado muy mal efecto las mencionadas acusaciones.

¿Qué ocurre en torno del general Lopez Dominguez?

En concepto de todos, dicho hombre público camina rápidamente hacia su anulación política, mal que pese á los ministros de la situación que han trabajado por atraerle hacia el campo ministerial. Débese este resultado pura y simplemente al carácter de dicho general, siempre indeciso y falto de todo género de iniciativa.

Se le aconsejaba que regresara inmediatamente á la Corte, donde los pocos amigos que aun le quedan desearan definir su situación de un modo claro y preciso y su contestación consiste en anunciar su viaje para Barcelona como si no le interesara asunto alguno de los que pueden considerarse como de esencial para el grupo que acudilla.

Llama la atención de todos la asiduidad con que don Francisco de Silveira acude todos los días al círculo de su partido desde que regresó á la Corte, inspirando valor á sus correligionarios y alentándoles para la lucha como si quisiera prevenir en cierto modo la decepción que ocurrir podría á los conservadores con el discurso que ha de pronunciar en Barcelona el señor Cánovas del Castillo; no obstante debo decir que dentro de ese partido hay muchos que suponen muy próxima la vuelta al poder.

Del banquete dado en Santander al señor Gamazo poco es lo que se ha dicho, pues como es sabido no tuvo carácter de acto de resonancia. Pero como hubo brindis y en estos aconsejó á sus amigos que solo votaran por aquellos candidatos que ofrecieran seguir haciendo la campaña de las economías, esto ha producido un efecto deplorable entre los ministeriales que hay en la corte, recordando alguno con este motivo la diferencia de conducta que en este momento sigue y la que observará las dos veces que ha sido ministro de la corona, apreciaciones que, como Vd. com-

prende, no le favorecen gran cosa.

Suyo siempre amigo affmo. S. S. q. b. s. m.

El Corresponsal.

Madrid 1.º de Octubre.

Como consecuencia inmediata de los rumores de que daba á V. cuenta en mi carta de ayer á propósito del Sr. Lopez Dominguez y de *El Resumen*, todo el mundo se apresuró anoche á comprar el número del colega en cuestión, pensando hallar en él la solución al enigma trasparente de toda la prensa con respecto al porvenir de los redactores de ese periódico.

Pero estos, demostrando una vez más su habilidad reconocida, han dejado el problema envuelto en el misterio sin negar ni afirmar los mencionados rumores, siendo causa esta conducta de que se sostenga en todos los círculos políticos durante toda la tarde de hoy, que aun esperan que el general Lopez Dominguez vuelva sobre su acuerdo y reconozca como suya la campaña de ese periódico, lo cual ha parecido muy difícil á la opinión mas generalizada, puesto que habiéndose inclinado resueltamente del lado del Sr. Dávila y en contra del Sr. Figueroa en las últimas elecciones provinciales de Málaga, no es muy fácil ni hacedero el remedio contra ese conflicto, una acción que me hace sostener que el mencionado colega dejará muy pronto de existir.

Castelar nos ha proporcionado su contingente á los que concurrimos á los que concurrimos á los círculos políticos á consecuencia de una entrevista celebrada en San Sebastian entre él y el Sr. Cassola, si bien provocada por el último, pues el primero no parecía dispuesto á entrar en explicaciones con el ex-ministro de la guerra, como si temiera la acometida.

Algo de esos temores se han revelado en dicha conversacion, puesto que el jefe de los posibilistas trató de eludir la responsabilidad de que á guisa de su partido como el Sr. Abarzuza combatiera en la última legislatura las reformas militares.

Sigue creyendo el elocuente tribuno que no hay prisa ninguna por la resolución de este problema, al que antepone el del sufragio universal.

Con esto, quizás no se equivoque pues si bien es casi seguro que se publicarán antes de la apertura de cortes los tres tan asendereados decretos y quedarán los puntos restantes para resolver sobre ellos en el parlamento esta parte será la que quede sin cumplir, puesto que en el ánimo de todos está el convencimiento de que este será el único asunto de que se ocupará la cuarta legislatura ó sea el de la reforma del sufragio.

Entre tanto cada cual se despacha á su gusto suponiendo que mañana mismo, tan pronto como se halle en Madrid la real familia se planteará la crisis, provocada por el ministro de la guerra, para sustituir al cual se indica entre otros al señor Sanchez Bregua.

Pero conviene poner en cuarentena todos estos rumores; porque tampoco falta quien asegure que el general O'Ryan no tiene inconveniente alguno en suscribir dichas disposiciones.

No quisiera emplear mi pluma en hablar de la Exposición de Barcelona; pero es tal la atmósfera que rodea á dicho certamen, que siquiera por patriotismo, debo hacerme eco de

graves rumores que circulan. No se trata ya de las quejas de los pintores nuestros compatriotas, ni tampoco del carácter regionalista que los catalanes dieron al congreso jurídico, sino del clamoreo que reina ya entre los expositores por la designación de los jurados que han de entender en la adjudicación de premios. La honra nacional está interesada en este asunto y convendría que meditaran mucho en la capital del Principado los que intervencion tienen por las comisiones, para impedir que se registre el bochorno de que se retiren como ya lo pretenden los jurados extranjeros, pues redundaría en perjuicio de nuestro buen nombre.

Suyo affmo. S. S. q. b. s. m.

El Corresponsal.

Gaceta General.

¿Se nos atenderá?

Continúan algunos establecimientos públicos gozando del privilegio de tener sus puertas sin cerrar cuantas horas de la noche consideran sus dueños plausible á sus intereses; continúan algunos individuos envalentonados discurriendo por nuestras calles buscando el modo de pisar callos por solo el placer de meter ruido, y continúa nuestra digna primera autoridad civil indecisa, por lo visto, en tomar la provechosa disposición de favorecer á la ciudad disponiendo la abolición de odiosos privilegios, siendo así que en Madrid, con tener de noche una vida excepcional comparada con el resto de España, aquel Gobierno civil ha pasado una circular á los inspectores de vigilancia, previniendo es que los restaurantes y otros establecimientos donde se sirven bebidas al por menor, queden cerrados y sin jente á las 12 y media en punto de la noche, conminando á los dueños de dichos establecimientos con fuertes multas en el caso de ser estos denunciados.

Cónstele pues al Sr. Zancada que es de todo punto conveniente proceder de igual modo en nuestra capital, pues en la corte se está cumpliendo; en S. Sebastian hace tiempo ocurrieron algunas escenas ocasionadas por la necesidad de reglamentar el cierre; en otras poblaciones sucede algo parecido á la nuestra, y en Badajoz se ha procesado á un dueño de café por desobediencia grave á la autoridad en el ejercicio de sus funciones, condenándosele á la pena de un mes y un día de arresto mayor. Esta sentencia la ha confirmado el Supremo en una sentencia en que aparecen estos considerandos:

«Que la resistencia manifestada por P. G. D. á obedecer la orden del alcalde de Badajoz para que cerrase un café cantante de su propiedad, por ser ya pasada la hora de las doce de la noche, constituye una desobediencia que merece la calificación de grave, no tanto por la mayor ó menor trascendencia de la orden desobedecida, cuanto por el desprestigio que las circunstancias de la desobediencia hicieran recaer sobre la autoridad desobedecida personal y directamente, apesar de obrar en ejercicio de sus funciones, logrando el recurrente que prevaleciese su voluntad sobre la orden é intimación de aquella:

Que el permiso verbal del gobernador de la provincia con que contaba el recurrente para mantener abierto su café hasta la una de la noche, no desvirtúa la índole de la gravedad de la desobediencia bajo el aspecto expresado en el anterior considerando, y que la Audiencia de Badajoz no ha incurrido consiguente-

mente en ninguno de los errores que por la representación del recurrente se le atribuyan.»

Así pues, si de desobediencias al que está en ejercicio de sus funciones no hemos de tratar, ni de privilegios, ni de disgustos, ahórrenos el que persistamos con nuestra petición, que es la de la generalidad de las personas sensatas de nuestra ciudad.

¿Seremos atendidos? No lo dudamos dado el buen tacto que distingue á nuestra celosa primera autoridad civil el señor Zancada, en bien de los intereses generales de la población.

Anteayer tarde llegaron á nuestra ciudad, los artistas que componen el cuadro de Compañía de Zarzuela que debe actuar en nuestro coliseo durante la temporada de invierno.

—Por Real orden de fecha 28 de Setiembre último ha sido confirmado en su destino nuestro particular amigo el oficial de la sección de Fomento de esta provincia, D. Carlos Mollarga y Hernández. Nuestra enhorabuena al Sr. Mollarga.

—Por otra disposición de la misma fecha ha sido declarado cesante el escribiente, también perteneciente á la sección de Fomento, D. Maximino Díaz que desde hace años venía desempeñando este cargo. Sentimos la cesantía de tan laborioso é instruido funcionario.

—Segun tenemos entendido reina alguna alarma en Port-Bou ante el temor de que se desarrolle la fiebre tifoidea.

—En el palacio que el rey D. Francisco de Asis habita en Epinay sur Seine hace mucho tiempo, se ha cometido un robo. El lunes por la mañana un lacayo que bajó antes que los demás criados observó que la puerta de entrada del edificio principal había sido abierta con fractura.

Enseguida corrió á visitar al intendente, y procediendo ambos á hacer sumariamente un inventario, no tardaron en reconocer que por la noche se habían introducido malhechores en diversas piezas de la habitación, pero que no se habían llevado mas que objetos de poco valor: ropas, varias piezas de plata, porcelanas y otros bibelots.

El Comisario de policía del distrito, Mr. Rouquier, se trasladó al palacio, y despues de un detenido examen se convenció de que el robo debió ser cometido por un solo individuo. El magistrado no encontró, en efecto, mas que huellas de una sola persona que había penetrado en la posesión escalando la cerca que la cierra por el lado del agua.

Al día siguiente fué arrestado el culpable á consecuencia de haber averiguado Mr. Rouquier que un quinquillero de Saint Denis, que estaba en el mercado, había adquirido de un tal Benois objetos que correspondían á la designación de los que habían sido robados.

Pocas horas despues fué preso y enviado al depósito el Beneois. Es un licenciado de presidio que solo vive del robo.

—Segun una reciente circular de la dirección general de Aduanas de la vecina república, desde 1.º de Octubre no se admitirán las mistelas por la tarifa ordinaria de los vinos, y de consiguiente pagarán los derechos correspondientes al alcohol que contengan.

—Ayer visitó nuestra redacción *La Voz de la Patria* periódico político que vé la luz pública en la corte. Agradecemos la visita y establecemos gustosos el cambio, deseando al colega una vida larga y libre de tropiezos.

—El oficial del ejército don Abel Landa ha inventado un aparato con destino á los cuarteles, academias y hospitales militares.

La cómoda-cama, como su autor titula el mueble, es un armario que consta de cajones para los útiles necesarios al aseo personal, para guardar el correa y para encerrar la ropa; un pupitre-escritorio, un armero para el fusil y una cama de hierro con su correspondiente complemento de colchon y almoadá.

—Por Real orden se ha ordenado á las autoridades de Marina y en particular á los comandantes de Barcelona Palma, Málaga, Santander, Bilbao, Coruña y Cádiz, que pasen una circular á los armadores, navieros y consignatarios de sus respectivas provincias ó distritos, manifestándoles que todos los que deseen recibir aviso del paso de sus buques, por frente de cualquier semáforo, ó de su entrada ó salida en los puertos en que se hallen situadas dichas estaciones de señales lo pongan, en conocimiento de las respectivas autoridades de Marina, las cuales formarán relaciones en que consten los nombres y señales distintivas de los buques, así como los domicilios de los armadores, consignatarios ó personas que deseen recibir avisos.

El abajo firmado, Médico primero de la Beneficencia provincial y Decano de Facultad de Medicina, certifica: Que ha usado desde algun tiempo la «Emulsion Scott», en las casas Hospicio y Dementes así como en práctica particular, habiendo observado con frecuencia sus excelentes efectos.

Dr. Pedro Sanchez Llover.

GACETILLA RELIGIOSA.

SANTO DE HOY.
San Francisco de Asís.

CUARENTA HORAS

Están en la Iglesia del Carmen.

—*—*—*

Domingos. —Durará los domingos durante siete horas á saber; cuatro por la mañana desde las 8 á las 12; y por la tarde 3; empezando una hora antes y se reservará en todo el año al toque de la primera oracion.

SECCION COMERCIAL.

MERCADOS

Medida, la Carga.

PUIGCERDA.

Trigo 25 pesetas la carga.—Centeno 17'00
—Cebada 17'00.—Patatas 07'00.—Carnero 00' carnícera.—Ternera 1'25.—Buey 1'25—Tocino fresco 3'00.—Id.seco 2'00.—Salsicho seco, 4'00.

Telégramas

Madrid 2.—Ha llegado la corte. En la estacion la recibieron las primeras autoridades y todo el elemento oficial y algunos representantes extranjeros.

Ha tributado los honores correspondientes á las reales personas un regi-

miento de infantería con bandera y música.

El recibimiento ha sido respetuoso. La carrera desde la estacion á Palacio se ha visto bastante concurrida, especialmente en la calle de Bailen y plaza de Oriente.

Además de los ministros residentes en Madrid estaban en la estacion al llegar la corte los generales Martínez Campos, Quesada, Jovellar y los señores Navarro Rodrigo y Gullón. Estos y algunos senadores y diputados mas fueron despues á palacio y permanecieron una hora en la regia estancia.

La Reina está muy satisfecha de su expedicion y de la excelente salud del Rey y de sus augustas hermanas.

No se ha visto ningun personaje conservador á la llegada de la familia real.

Las tropas no han formado en la carrera.

Paris 2.—Se ha practicado la autopsia al cadáver de la mujer últimamente asesinada en uno de los barrios de Londres. De la citada operacion resulta que el criminal habia arrancado los intestinos de la victima.

Este hecho confirma plenamente que es uno mismo el asesino de las seis mujeres horriblemente sacrificadas, por cuanto á todas ellas les faltaban igualmente los intestinos.

Paris 2.—Continúan en la mayor oscuridad los crímenes cometidos en Londres. Confiase, no obstante, que el criminal será descubierto en breve por haberse presentado una persona de Nueva York en el Museo Patológico de Londres, ofreciendo 20 libras esterlinas por

cada intestino humano que se le proporcionase.

No hay hasta ahora otra pista para descubrir al autor ó autores del crimen.

Imp. de Alberto Nugué.—Gerona.

ANUNCIOS

TINTURA americana y Agua Silviana para el cabello y barba.—De venta en la Peluquería de Pagés. 0-0

EMULSION DE SCOTT

de Aceite Puro de HÍGADO DE BACALAO

CON Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

Es tan agradable al paladar como la leche.

Posee todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao, más las de los Hipofosfitos.

Cura la Tisis.

Cura la Anemia.

Cura la Debilidad General.

Cura la Escrófula.

Cura el Reumatismo.

Cura la Tos y Resfriados.

Cura el Raquitismo en los Niños.

Es recetada por los médicos, es de olor y sabor agradable, de fácil digestión, y la soportan los estómagos más delicados.

De venta en todas las Boticas y Droguerías, SCOTT & BOWNE, Químicos.—N. YORK.

¿TENEIS TOS?

Las enfermedades mas penosas y fatales de la garganta y los pulmones, principian siempre por peligrosos órdenes que se curan fácilmente con el.

PECTORAL DE CEREZA DEL DR. AYER

remedio infalible para curar radicalmente los RESFRIADOS y la TOS, que si se descuidan, pueden degenerar en LA INGITIS, ASMA, BRONQUITIS, PULMONIA y TISIS. Enfermedades todas precursoras de desastroso fin.

AL POR MAYOR

Sociedad Farmacéutica Española G. Formiguera y C.^a
BARCELONA.

DE VENTA EN NUESTRA CAPITAL: D. Joaquin Amatller.

ZARZAPARRILLA GRANULAR EFERVESCENT

Nueva y agradable forma de administrar la *zarzaparrilla*. Contiene todos los principios de la Esencia de Zarzaparrilla hasta hoy usadas añadiendo sobre ella la ventaja de ser mas activa; consérvase indefinidamente sin alteración alguna y ser de mas facil manejo, con especialidad para llevarla en los viajes.

Así viene á reemplazar ventajosamente á otros antiguos preparados en las afecciones de la piel, herpes, venéreo, sífilis y en todas aquellas que dependen de un vicio y acritud en los humores.

Elaboracion por medio del vapor y venta por mayor en:

LABORATORIO DE G. ORTEGA, QUEVEDO, 7, MADRID.

Por menor en todas las principales farmacias de España y Ultramar
Precio 1'50 pesetas frasco.

En la imprenta de este periódico se hacen toda clase de impresos á precios muy ventajosos.

Fundicion de hierro, cerrajería de obras y CONSTRUCCION DE MÁQUINAS DE

L. DULGRO JNE

BORRELL, 32, BARCELONA.

Casa primera en España, única que se dedica especialmente á la construcción de las PRENSAS para VINO y ACEITE de los sin rivales sistemas Samán y Franco-Español. Con ellas se obtiene mayor presión y mas color en el vino, que con los otros sistemas.

En seis años lleva vendidas mas de tres mil setecientas cincuenta prensas. Los dos sistemas están privilegiados por veinte años.

Aviso á los compradores: No compreis prensas sin antes visitar estos talleres, en donde las encontrareis de todos tamaños y precios. Se envían CATALOGOS gratis á los que los soliciten.

Descarnadoras de aceitunas privilegiadas por 20 años. Con su empleo quedan suprimidos los antiguos tralls y se obtiene el verdadero aceite de la pulpa ó carne de la aceituna. Pueden descarnar de cinco á quince toneladas de aceitunas en veinte ó cuatro horas.



ESTRUJADORAS PARA UVAS DE DIFERENTES DIMENSIONES Y PRECIOS

Se funden toda clase de piezas para edificios y máquinas. Obras de hierro, balcones, miradores, claraboyas, persianas, verjas, etc. Armaduras metálicas. Vigas armaduras y en celosía. Vigas de I todas dimensiones.

Instalacion y reparacion de fábricas.—Transmisiones.—Tubos y piezas especiales para aguas.—Bombas y norias.

BORRELL, 32, BARCELONA.—(ENSANCHE DE S. ANTONIO.)

PASTILLAS NIELK

eficaces contra las anginas, crup, ronquera, fetidez del aliento é inflamaciones de la garganta.

Las PASTILLAS NIELK calman la irritacion producida por el excesivo uso del tabaco y son indispensables á las personas que hacen sufrir á su garganta un trabajo antiguo especialmente los oradores y cantantes. Para evitar imitaciones y falsificaciones exijase en las cajas el sello de la «Sociedad farmacéutica Española», C. Formiguera y comp. Barcelona, impreso en tinta roja.

Al por menor en las principales farmacias.